

# Visitó Mabay el Comdte. Fidel Castro

## En el Mijial con los Serranos

Entramos por el frente del Estado Mayor. Dos asis sostienen la enseña nacional de la Estrella Solitaria y la roja bandera del Bon 27.

El E. M. está reunido chequeando el trabajo de replantillamiento de las 6 compañías que emulan con entusiasmo sobre el cumplimiento de las normas, para cumplir las misiones encomendadas por el mando superior: en 30 días con 30 noches deben limpiar de enemigos el territorio ocupado (chapeánolo), que tiene un área de 3.30 caballerías, estaquillarlos y dejar sembrados los cafetos en forma directa. Además, proceder a desplazar la orden de desalojar las hierbas que ocupan las áreas de fomentos 1967 (7.28 caballerías).

El jefe del Bon, un concineo serrano, que los llamados llaman Zamora, su mujer le dice "Lalo", hace el recuento:

En los 5 días con 5 noches transcurridos, a partir del inicio del combate, la situación en el frente es la siguiente:

territorio liberado de hierba	1.60 cbs.
estaquillado	1.10 "
limpieza de Fomentos del 67	1.70 "
posturas sembradas	56 715

En el frente de la transportación de bolsas con 8 posturas, se informa que a pesar de las dificultades existentes con la falta



NO. 42

ORGANO OFICIAL DEL CONSEJO REG. DE LA D. C.

EN UN LUGAR DEL CAUTO

ABRIL 8 - 1968 - AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO

## Trillados más de 2 Mil Doscientos Quintales de Café

En los primeros siete días de labor, del 1ro. al 7 de Abril, se han trillado en los nueve municipales del Regional Bayamo-Cauto-Jiguaní, un total de 2 Mil doscientos setenta y seis quintales de café con 30 libras, con lo cual se refleja la gran labor realizada por las mujeres en la retaguardia y cuyo resultado, por municipales relacionados a continuación:

Bayamo	664 quintales con 80 libras
Buey Arriba	468 " " 9 "
Santa Rita	356 " " 16 "
Cauto Cristo	195 " " 49 "
Mabay	128 " " 46 "
Jiguaní	122 " " 48 "
Río Cauto	119 " " 1 "
Guisa	118 " " 45 "
Cauto Embarc.	103 " " 36 "
<b>Total</b>	<b>2,276 quintales con 30 libras</b>

Los municipales vanguardias: Buey Arriba, Santa Rita, y Cauto Cristo.

ta de transporte, las dos escudras que se turnan para desmontar de los camiones las bolsas, y la otra que se ocupa de la carga de éstos, con ayuda de los alumnos de la escuela de estudio y trabajo que el Partido tiene en Nuevo Yao, han trasladado ya 57 mil 711 posturas. El vivero está en Nuevo Yao. Esta tarea se ha logrado mediante el trabajo abnegado de los choferes, comandados por Agustín Osoria y que son: Gibara, el Mexicano y Aníbal Pompa, los que han estado laborando día y noche, descansado sólo 4 horas de sueño en los propios

camiones.

En las 6 compañías del Bon 27 de Buey Arriba, existe una perfecta organización, disciplina y espíritu emulativo. En el chequeo diario se entrega el banderín rojo de "compañía vanguardia" a la mejor, y "compañía rezagada" a la peor.

A Mijial vale la pena ir. ¡Adelante combatientes del Bon 27!

¿Quién quiere emular con el Bon del Mijial?...

¿Quién quiere emular con las tropas de Jorge?...  
...y Antúnez, ¿Donde está?

ZEAB

El primer Secretario del Comité Central del Partido y Primer Ministro del Gobierno, Comandante Fidel Castro Ruz, visitó en horas de la mañana de ayer



domingo, la Granja del Pueblo "Andrés Cuevas" en el municipal Mabay, donde observó en "Los Cayos", lote veinte, las siembras de cañas variedad Puerto Rico 980.

Posteriormente se dirigió al chucho "Alejandro" de la Granja Antonio Maceo, donde se interesó por las plantaciones de cañas variedad 2878, en el lote uno del Departamento 1, cuyo rendimiento está estimado en 120 Mil arrobas por caballerías.

Planteó el Comandante en Jefe, que era impresionante la enorme cantidad de pajas que tiene la caña variedad 2878 y señaló que tenemos que ir a superiores rendimientos empleando regadío y una buena nivelación en el terreno.

Inmediatamente que los campesinos de la zona se percataron de la presencia del máximo líder de nuestra Revolución, se conglomeraron alrededor de él, sosteniendo conversación con los compañeros.

Acompañaban al Co-

(Pasa a la Pág. 4)

# Reglamento de Campaña

Por la importancia que tiene para el desarrollo de un mejor trabajo en cada Campamento, transcribimos el Reglamento de Campaña emitido por el Consejo Regional de la Defensa Civil, en días pasados, el cual debe ser conocido por todos los combatientes que se encuentran en el frente de la agricultura; para su más estricto cumplimiento:

Del: Jefe Regional Defensa Civil

A: los Jefes de Unidades D. C.

Asunto: REGLAMENTO DE CAMPAÑA PARA LA MOVILIZACION GIRON.

Este Reglamento se confecciona con vista a obtener la mayor organización y disciplina de las unidades de la D. C. movilizadas, el cual deberá tener el más estricto cumplimiento por parte de todos los Jefes de Unidad y Campamentos.

## O R D E N O :

1ro.- Se establece el siguiente horario de actividades:

	05:00	Diana
De 05:15 a 05:45		Aseo personal
De 05:45 a 06:00		Pase de lista
	06:00	Partida hacia el trabajo
De 08:00 a 08:30		Desayuno
De 11:00 a 12:00		Almuerzo
De 12:00 a 13:30		Descanso
De 13:30 a 17:30		Trabajo productivo
	17:30	Receso del trabajo
	18:00	Pase de lista
De 18:00 a 18:45		Aseo personal
	19:00	Comida
	21:30	Llamada al Campamento
	22:00	Silencio

El cumplimiento de este plan de actividad será de la entera responsabilidad del mando de la unidad o campamento.

2do.- Se aplicarán métodos semi-militares en Esquadras, Pelotones y Compañías como son:

a) Formación antes del comienzo de todas las actividades (pase de lista, partida al trabajo, retorno al campamento, almuerzo y comida).

b) Sobre la organización, cada uno de los jefes de Escuadra, Pelotones y compañías velará por la

mayor organización y disciplina del personal a mando en todas sus actividades, respondiendo ello ante el Jefe de la Unidad.

c) Conforme a lo establecido en el punto anterior, los jefes antes nombrados serán responsables de la disciplina de la unidad a mando, quedando por tanto autorizado a tomar con sus subordinados todas las medidas que tiendan a garantizar el mayor grado de disciplina.

3ro. Prohibiciones.

a) Quedan terminantemente prohibidas las actividades del Campamento sin la debida autorización del mando de la Unidad.

b) Se prohíben los juegos entre compañeros que puedan alterar la disciplina.

c) Se prohíbe salir al área del campamento ropa interior.

d) Se prohíbe proferir palabras obscenas en todo momento.

4to. Sobre Limpieza e Higiene de la Unidad:

a) Los albergues y el área de la Unidad deben permanecer en completo estado de limpieza.

b) Se nombrará un Responsable de Higiene y Salud, el cual será el encargado de mantener la limpieza de la Unidad, evitando: desperdicios, basuras y otros en el campamento.

c) Se realizará periódicamente la limpieza del Campamento, en la cual participarán todos los miembros de la Unidad en horas no laborales.

5to. El Jefe de Unidad deberá conocer en todo momento el estado de la producción realizada, cumplimientos o incumplimientos de los planes, así como también tener un estricto control del personal a su mando y estar presto a informar a Superiores que haga acto de presencia en la Unidad a su mando en funciones propias de su cargo.

Dado en el Puesto de Mando del Estado Mayor Regional de Movilización, a los treinta días del mes de Marzo de mil novecientos sesenta y ocho. "Año del Guerrillero Heroico".

PATRIA O MUETE.

Santiago Acosta Peña

Presidente del Consejo Regional D.C. Bayamo

## Hechos en pocas líneas

Desde el 31 y hasta el cinco, la Coordinación de Cultura en esta región ha ofrecido a los combatientes, 79 actividades en la avanzada y 69 en la retaguardia, estimulando a los obreros de los centros de trabajo de la ciudad y de los campamentos.

A medida que avanzan los días se incrementa la incorporación de nuevos obreros a la agricultura y el número de movilizados hasta el día cinco era de 10 mil 482 en toda la región.

Los obreros de Sakenaf II de Bayamo fueron estimulados con la actuación de la Orquesta de Música Moderna de Oriente mediante un concurrido acto, en el cual reconoció el esfuerzo de los trabajadores en esa industria, el Jefe del Estado Mayor de Retaguardia y Segundo Secretario del Partido en la región, José Antonio Martínez.

En Buey Arriba, más de doscientos cincuenta niños conmemoraron el séptimo aniversario de la constitución de la Unión de Pioneros de Cuba con actividades recreativas ofrecidas en el Círculo Social obrero.

Un equipo de Camarógrafo del Instituto Cubano de Arte e Industria Cinematográfica, dirigidos por el director del Noticiero Fílmico

Latinoamericano, Santiago Alvarez, ha estado captando vistas en nuestra región para un documental sobre la Jornada de Girón.

Los combatientes del Batallón 32 de Holguín realizan dura fae-

na a todo lo largo del plan arroz, que en número de 296 compañeros de Recursos Hidráulicos están abriendo brechas en la zona de Jucarito, donde las obras hidráulicas tienen una transcendental importancia para el desarrollo agrícola.

## Sacos, Maderas, Tabacos, Refrescos, Zapatos: TODO ADELANTE

En un día de los tantos de esfuerzo diario, los obreros de la retaguardia de distintas fábricas hicieron posible el sobrecumplimiento de los planes de producción programadas, mientras que otros desarrollan una de las tareas más importante de la Revolución: LA AGRICULTURA.

Durante doce horas, 193 obreros en Sakenaf II elaboraron 5 mil 250 sacos, sobrecumpléndose en 202 más la cantidad establecida. Para ello fué necesario realizar un considerable esfuerzo al igual que lo hicieron los tabaqueros de la "Mario Alarcón" que produjeron 2 mil 900 tabacos en jornada voluntaria.

Los de la "Victor Escalona",

### LA SEMANA DE PRIMAVERA

## Día del Tránsito y la Prevención de Incendios

Ayer comenzó la Semana Infantil de Primavera durante la cual se realizarán múltiples actividades recreativas, deportivas, históricas y culturales a la grei infantil.

Las actividades de ayer fueron encaminadas directamente al deporte y hoy es el "Día del Tránsito y la Prevención de Incendios", en que los niños adquirirán conocimientos mayores de las normas del tránsito y la forma de prepa-

hicieron 100 pares de zapatos más sobre el plan.

De siete mil cajas de refrescos envasadas a producir, los obreros de la "Guillermo Tornés" en sólo once horas, envasaron 7 mil 282.

Los trabajadores de Muebles y Envases también están a la ofensiva y la labor de doce horas dice del esfuerzo que realizan para la fabricación de bates y pizarras que sirven de juguetes para nuestros niños.

Sacos, Maderas, Tabacos, Zapatos; todo adelante que quiere decir caña y azúcar, viandas y café: En la retaguardia aumentando la producción industrial y en la avanzada impulsando la agricultura.

rarse en caso de incendio.

Se han organizado funciones en los cines, gratis para los niños; encuentros con estudiantes secundarios del Plan la Escuela al Campo y con miembros de las Columnas Juveniles de la Revolución Técnica Agropecuaria.

La Semana de Primavera se extenderá hasta el día doce, con la realización de actividades culturales y carnavales infantiles.

# AL....



Mientras en la zona de Guamo Viejo, los combatientes de distintos puntos de la provincia, laboran con gran espíritu proletario en las tareas que la Revolución ha orientado, en la Tienda del Pueblo de ese lugar los envases de bacalao, que debían ser devueltos a su destino de inmediato, yacen expuestos a la humedad con amplias probabilidades de que se deterioren, si no lo están ya.

Mientras tanto, la persona o personas responsables, no toman las medidas que evitaría que esos objetos, que son del pueblo, tengan un trágico fin.

## Adopta Medidas Tácticas para Asegurar Triunfos en la Agricultura el Batallón 18

Por lo más profundo de la Granja Mil Nueve se encuentran los campamentos de las tropas que comanda Pancho, hombre alto, recio, dinámico, trabajador infatigable.... El centro de operaciones comprende las Granjas Mártires de Artemisa, Jimmy Hirzel y Roberto Estévez Ruz.

Para combatir y triunfar, la organización es factor primordial para que se cumplan los objetivos en el frente, y por ello, la plana mayor del Bon 18 ha dividido el trabajo operativo en secciones por puntos determinados, con

lo cual permite orientar acertadamente las misiones a realizar y chequear las formas de combate empleadas en el campo de la agricultura.

Todas las noches se reúne la Jefatura del Batallón con los jefes de compañías y pelotones, donde se realiza el trabajo de cada compañía y a la vez son acordadas las nuevas técnicas a emplear para obtener mayores triunfos en el frente. Y muestra de la labor que realizan los combatientes que comanda Pancho, es que han tomado nuevos métodos de pelea, pues de noche desa-

## Visitó Mabay....

(Viene de la Página 1ra.)

mandante Fidel Castro, el miembro del Buró Político del Partido, Comandante Guillermo García Frías; los miembros del Comité Central, Comandante Raúl Curbelo, Capitán Jorge Risquet, José Llanusa Gobel y Joel Domenech, así como René Anillo, Segundo Secretario del Partido en Oriente; Santiago Acosta, Primer Secretario del Partido en la Región del Cauto; Capitán Rigo González, Director del Estado Mayor Provincial de Zafra; Orestes Torre Deleg. Prov. del INRA Antonio Portuondo, Director de la Básica del Cauto; el compañero Aleid Cumbreira, Segundo Secretario del Partido en el Municipio Mabay, y otros.

## “COMBATIENTES” PREGUNTA...

Esta nueva sección de COMBATIENTES DEL CAUTO tiene por objeto calibrar los conocimientos generales de nuestros trabajadores-combatientes. Consistirá en preguntar por este espacio distintos aspectos de interés, que si no lo sabes, en sucesivos números te los aclararemos.

Sin más preámbulo, ponemos a tu consideración las primeras preguntas:

¿Cuáles son los compañeros que integran el Buró Regional del PCC?

¿Cuáles son los nombres de los 9 Secretarios del Partido de los municipales de esta Región del Cauto?

Puedes contestar a través del Enlace de Comunicaciones, situado en tu campamento.

rrollan la labor de trasladar semillas de cañas para su siembra, hasta determinadas zonas, lo que permite que de día los compañeros que vayan a laborar en la siembra no tengan que esperar por el traslado de estas semillas.

Los hombres del Batallón 18 no se detienen ante nada y no descansan en desarrollar nuevas formas sistemáticas de combate, para asegurar nuevos triunfos en esta batalla

agrícola.... Y Pancho, jefe (Francisco Alba), junto a los oficiales La Rosa Domínguez, Barrero y otros, se han propuesto que el Bon 18 sea el mejor en estas operaciones de la Defensa Civil, por la economía del país.....

Sólo esperamos por informar los logros o deficiencias de este Batallón en sus nuevos métodos, tan pronto tengamos el control en nuestras manos.....